

## Compte-rendu de la réunion du Conseil d'école du 2<sup>ème</sup> trimestre

Mardi 18 mars 2025

### Présents :

M Joël HENNY, maire de la commune de Jepsheim  
Mme Elise OBERLIN, conseillère municipale, suppléante chargée des affaires scolaires  
Mme Céline MOSER, directrice (enseignante des CM2)  
Mmes Myriam BAUER-JAEGLI (enseignante des CE2-CM1), Fanny DAHLEM (enseignante des PMG2), Melissa HAUSS (enseignante des CM2) Edith KOLTER (enseignante des CE1-CE2), Christelle MENDONCA (enseignante des PMG1), Muriel UBEDA (enseignante des CP)  
Lydie NUSSBAUMER, Véronique MARSCHALL (ATSEM)  
Mmes Marine JOGA-BLATZ, Fanny DARSTEIN, Yvan RITZENTHALER, Nancy RODRIGUES, Sabah WEILAND, Solène KLEITZ, Lucile FRANCOIS M. Anthony DESTEUQUE délégués de parents d'élèves

### Excusés :

Mme Fabienne HILD, Inspectrice de l'Education Nationale de la circonscription d'Andolsheim, faisant fonction  
Caroline REIS (enseignante des PMG1)  
Laurence LUTTRINGER (directrice périscolaire)  
Mmes Marie ROTH, Annie SCHWEITZER, Marie GARNIER, M Pierre UMBDENSTOCK, délégués de parents d'élèves.

La séance débute à 18h.

## 1. Le bilan des actions du 2<sup>ème</sup> trimestre de l'année 2024-2025 en lien avec le projet d'école

### **Axe 1- Favoriser l'accès à la culture en milieu rural**

#### **Action 1 : La musique et les Arts dans le cadre du PEAC**

##### **Jamais content, chanson culte, Carrément Souchon** *lundi 13 janvier CE1-CE2 et CM2*

Les classes ont assisté au spectacle au Grillen à Colmar « Jamais contents ! », un concert revisitant les classiques d'Alain Souchon, présenté par les artistes « Cheveu », Ben et François.

Ce spectacle, spécialement conçu pour initier les jeunes au répertoire de la chanson française, a transporté petits et grands dans un univers musical unique avec en décor, une station balnéaire

Les élèves ont par la suite étudié les instruments de musique utilisés durant le spectacle.

##### **Atelier créatif musical** *jeudi 23 janvier CP et CM2*

Les élèves des classes de CP et de CM2 ont participé à un module créatif de prévention des déchets organisé et financé par Colmar Agglomération. s'est déroulé sur une demi-matinée et a été animé par Ba Banga NYECK, musicien professionnel. Lors de cet atelier, les enfants ont été invités à transformer des objets du quotidien, comme des pots de yaourt, des canettes en aluminium ou encore des tubes enrouleurs de papier, en instruments de percussion. Les élèves ont également été sensibilisés à l'importance du tri des déchets à travers une histoire racontée.

##### **Eveil musical** *maternelle*

Madame Myriam STOFFEL intervient dans les deux classes de PMG les matinées des vendredis (matin) pour une initiation musicale avec de la découverte d'instruments de musique, des jeux de rythme, apprentissages de chants. Son intervention se poursuit toute l'année.

#### **Action 2 : Le théâtre et le cinéma au service de la compréhension et de la prise de parole**

Poursuite du projet « **Maternelle au Cinéma** » et « **Ecole et Cinéma** ».

Rappel de l'objectif : former l'enfant spectateur par la découverte active de l'art cinématographique.

*Programmation du 2<sup>ème</sup> trimestre :*

LE GRAND DEHORS | *Mardi 4 Février Maternelle*

LE CERF VOLANT DU BOUT DU MONDE | *Jeudi 6 Février CE2-CM1 et CM2*

LE PRINCE AHMED | *Jeudi 27 Mars CP et CE1-CE2*

Travail avec la bibliothèque municipale : **CE2-CM1**

Location d'une malle pour des manipulations autour du cinéma à la bibliothèque (2 sessions : 2 groupes)

**Action 3 : Apprendre l'allemand avec efficacité et dynamisme**

**Journée de l'amitié franco-allemande 22 janvier CM2**

Les CM2 ont investi la journée franco-allemande la semaine du 22 janvier en découvrant en culture allemande la genèse de la mise en œuvre de cette journée historique, mais aussi de manière plus ludique à travers des caricatures d'amitié franco-allemande, de lexique et à travers une représentation d'amitié avec des mains qui se serrent et symboliques de ces pays. Une chanson a également été apprise à cette occasion.

**Correspondance avec une classe partenaire à partir de mars CM2**

Les élèves ont une classe correspondante bâloise qu'ils auront l'occasion de rencontrer lors de la matinée de rencontre « Fantastikinder » actuellement préparée par leurs enseignantes. Les deux classes ont mis en place des échanges épistolaires et apprennent des chants communs franco-allemands qui seront présentés sur scène à Art-Rhéna le 26 mai prochain.

**Action 4 : A la découverte de la biodiversité et éducation au développement durable**

**Tri des déchets mardi 14 janvier CE1-CE2 et CE2-CM1**

L'Observatoire de la Nature de Colmar est intervenu une journée entière pour les élèves des classes de CE2 autour de la thématique : « le tri des déchets et leurs réductions » d'une durée d'une journée comprenant les objectifs suivants :

Être capable de trier le contenu de sa poubelle en respectant les consignes définies par Colmar Agglomération.

Comprendre l'intérêt environnemental du tri des déchets.

Connaître les différentes filières de recyclage.

Connaître le cheminement des ordures ménagères jusqu'à leur « disparition ».

Comprendre le fonctionnement d'un centre de valorisation énergétique des déchets.

Prendre conscience de la quantité de déchets que l'on produit chaque jour et/ou chaque année.

Connaître certains gestes quotidiens à la maison et à l'école qui permettent de réduire ses déchets.

Comprendre les enjeux de la réduction des déchets : connaissance des matières premières, épuisement des ressources, impact environnemental des infrastructures de traitement, le cycle de vie d'un produit.

L'animation est financée par Colmar Agglo.

**Ecole de la nature et projet PEJ maternelle**

La classe de PMG1 bénéficie d'un projet PEJ avec une intervention d'animateur entièrement financée par l'Ariéna d'une quinzaine d'heure.

La classe de PMG2 est financée par l'Amicale de l'école pour la même intervention. Une demande de subvention au crédit mutuel est rédigée.

Les objectifs sont les suivants : l'installation d'un hôtel à insectes (PMG1) et l'ensemencement d'une prairie fleurie (PMG2), dans le but de créer une zone de gestion différenciée et d'en faire un lieu qui permettra de montrer aux habitants de la commune des pratiques respectueuses de l'environnement.

Les élèves sortent également en supplément dans le cadre de l'école du dehors.

**Plantation à la haie lundi 17 mars CM2**

Les élèves se sont rendus ce lundi à la haie dans le cadre de la poursuite de l'opération « 1, 2, 3, plant'haie » pour planter une vingtaine d'arbustes en remplacement par d'autres. Ils ont été grandement aidés par Christian Bille, intervenant nature, épaulés par Charlélie Gsell, paysagiste de Jepsheim ainsi qu'Armand, personnel communal. Suite à cette plantation, les élèves vont réaliser une séquence en sciences autour de la haie. Ils y retourneront au courant du printemps pour d'autres observations.

Ce projet est financé par la municipalité.

**Axe 2 – Un environnement serein pour renforcer la confiance :**

**Action 1 : Mieux vivre ensemble grâce aux messages clairs et travailler en parallèle sur les émotions**

**Mise en commun d'outils spécifiques dans nos classes.**

De nouvelles réflexions sont menées pour les classes de cycle 3 afin d'aider les élèves à gérer communiquer et travailler sur l'empathie. (avec supports divers)

## Action 2 : l'école : Un lieu de vie et d'échanges

### Prévention de lutte contre le harcèlement (parcours de 10h) - *élémentaire*

L'école développe la culture de la sécurité, autour d'une justice scolaire et autour de la charte de lutte contre le harcèlement.

Cela se traduit également par le développement des compétences psychosociales désignant les aptitudes pour faire face aux exigences de la vie quotidienne et prendre part à la vie sociale. Ces compétences (empathie, régulation de ses émotions, capacité d'adaptation ou à communiquer efficacement...) ont pour objectifs d'améliorer les relations à soi, aux autres et aux apprentissages et entrent donc particulièrement en résonance avec le cadre scolaire.

### Conseil des délégués : *une fois par mois, en élémentaire.*

Lors du dernier conseil de délégués, les élèves ont réfléchi avec la directrice autour de la thématique du lien entre sport et éco-responsabilité et les jeux de cour.

## PARCOURS DU CITOYEN, DEVOIR DE MEMOIRE

### Venue de Mme STOFFEL dans le cadre de la commémoration *lundi 27 janvier CE2-CM1 et CM2*

A travers des cartes, des documents d'époque et des photographies, Myriam Stoffel a retracé le contexte historique de l'Alsace sous l'occupation ainsi que les événements marquants de la bataille de Jepsheim. Les élèves ont ainsi pu mieux comprendre la dureté des combats et l'impact de la guerre sur la population locale.

Objectifs de cette intervention :

Rendre hommage à tous ceux qui se sont retrouvés de gré ou de force dans une guerre qu'ils ne comprenaient pas.

Ne jamais oublier ceux qui se sont battus pour un idéal d'identité et pour leur pays, la France.

Ne jamais oublier que notre liberté aujourd'hui est le prix des combats menés par nos aïeux.

### Saut en parachute du 1<sup>er</sup> RCP *vendredi 31 janvier - toute l'école*

Toutes les classes de l'école ont assisté à différents sauts en parachute du 1<sup>er</sup> RCP sur la commune de Jepsheim. Cette sortie scolaire a été fort appréciée. Un travail autour de la liaison du 1<sup>er</sup> RCP avec Jepsheim a été menée dans les classes.

### Participation à la commémoration – *Samedi 1<sup>er</sup> février - en élémentaire.*

Les 4 classes ont été sollicitées par la municipalité pour animer la cérémonie de commémoration de la libération du village. Une trentaine de volontaires ont répondu présents et étaient encadrés par la directrice ainsi que Myriam STOFFEL. Le chant « Il faudra leur dire » appris en classe a été présenté.

### Immersion dans l'histoire au parc des expositions de Colmar *lundi 3 février CE2-CM1 et CM2*

Les deux classes, accompagnés de leurs enseignantes ainsi que de parents et grands-parents volontaires, ont visité le Parc des Expositions. Ils y ont découvert les stands dédiés à la commémoration du 80<sup>e</sup> anniversaire de la libération de la Poche de Colmar.

Par petits groupes, les élèves ont exploré librement les différentes expositions, échangeant avec les intervenants présents. Afin de guider leur découverte, leurs enseignantes leur avaient préparé un questionnaire, après avoir effectué une reconnaissance du site en amont.

### JOURNAL SCOLAIRE L'ECHO le JEBS - *mars élèves de CM1-CM2*

Un nouveau journal scolaire est édité, spécial « Commémoration » suite à la célébration du 80<sup>ème</sup> anniversaire de la libération de Jepsheim. Au préalable, les élèves ont investi le support journalistique pour en comprendre les objectifs puis ont réalisé des recherches sur des thèmes choisis parmi les propositions faites leur enseignante.

Mme la Directrice salue les élèves par leur investissement et leur intérêt dans ce devoir de mémoire, ainsi que les familles et toute les personnes (membres de la municipalité, intervenants, etc) qui ont œuvré à rendre ce moment du 80<sup>ème</sup> anniversaire marquant.

## Action 3 : Développer et encourager la pratique des activités physiques et sportives et les bons gestes de santé

### Semaine olympique et paralympique

La semaine olympique aura lieu *du 31 mars au 4 avril*

Comme l'an passé, l'école adhère à la SOP

Lors de cette semaine les 4 classes de l'élémentaires ont des activités sportives détaillées ci-dessous.

Les élèves délégués sont en charge de véhiculer les valeurs sportives et citoyennes suite au conseil des délégués.

### **RENCONTRES SPORTIVES**

**Rencontre de badminton** *lundi 31 mars et mardi 1<sup>er</sup> avril matin* **CM2 et CE2-CM1**

Les deux classes iront à Kunheim affronter respectivement les classes de CM1-CM2 et de CE2-CM1.

Des entrainements ont eu lieu dès le mois de janvier afin de s'initier à ce sport et être prêt pour la rencontre.

**Rencontre danse** : *lundi 5 mai matin* **CE1-CE2**

La classe se rendra lundi 5 mai à l'Espace Ried Brun de Muntzenheim pour participer à la rencontre danse, cette année autour du thème de la mer. Cette rencontre permet aux différentes classes du secteur de se retrouver, d'observer les danses des autres classes et de participer activement à la rencontre avec un jury composé d'élèves.

**Judo** *les jeudis du 6 mars au 3 avril* **CP, CE2-CM1 et CM2**

Les 3 classes ont chacune un créneau de 50 min pour s'initier à ce sport présenté par le club de Sundhoffen dans le cadre d'une convention « un club une école », les interventions sont gratuites.

### **Axe 3 – Une école inclusive pour la réussite de tous :**

#### **Action 1 : Maths sans limite**

**La course aux nombres – 10 au 14 mars élémentaire**

Les 4 classes de l'élémentaire participent à nouveau au concours académique « la course aux nombres » se déclinant en deux temps. Le premier temps a lieu lors de la semaine des mathématiques du 10 au 14 mars. Les élèves répondent à des questions de mathématiques dans une durée définie avec le maximum de bonnes réponses. Les classes se sont entraînées pour ce concours.

**Maths sans Frontière – mardi 11 mars - CM2**

Après plusieurs entrainements, La classe s'est rendue au collège de Fortschwihr concourir avec une autre classe de 6<sup>ème</sup>. L'objectif est de participer à un concours de mathématique à travers une approche nouvelle et dans le cadre d'une coopération inter degré.

**Invention d'énoncés avec commande de fleurs PMG1**

Travail autour des décompositions.

**Maths en vie : PMG/PMG2**

Mission de mathématiques à faire avec les élèves, invention et résolution de problèmes avec obtention de diplôme.

#### **Action 2 : La bibliothèque et la lecture au service de la culture**

**Défi-lecture, Incorruptibles, bibliothèque**

Les trois projets poursuivent leur cours

**PETIT CHAMPION DE LA LECTURE** *samedi 8 mars* **CM2**

Comme chaque année, un concours interne au sein de la classe a été organisé pour déterminer le meilleur champion de la lecture. La gagnante a participé à la finale départementale à Sainte Croix aux mines.

**Lectures croisées dans les classes deuxième trimestre – toute l'école**

Les CP vont dans les deux classes de maternelle depuis le mois de janvier pour lire en duo des petites histoires

Les CM2 vont dans la classe de CE1-CE2 pour lire des poésies humoristiques et albums de jeunesse.

Les CE1-CE2 iront également en maternelle. Les CE2-CM1 se rendront au CP.

### **EVALUATIONS CP**

Deuxième passation *en janvier*, les résultats ont été communiqués aux parents après la saisie des réponses des élèves.

## **2. La prévision des effectifs pour l'année scolaire 2025-2026**

Les inscriptions et admissions pour la rentrée prochaine auront lieu lundi 3 mars de 13h30 à 17h30 à l'école et seront gérées par la secrétaire de mairie (partie inscription) et la directrice (partie admission)

18 PS ont été inscrits dont 3 demandes de dérogation accordées.

1 CP a été inscrit.

### Voici le prévisionnel des effectifs :

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
18	12	15	17	17	19	13	18

Prévision de l'effectif total pour la rentrée 2025 : 129 élèves (-7 élèves par rapport à cette année)

Maternelle : 45                      Élémentaire : 84

Malgré la baisse d'effectifs aucune fermeture n'est annoncée par la Direction Académique.

### 3. Sécurité

#### Exercice de sécurité

**Date de l'exercice PPMS** : mardi 25 mars, catastrophe naturelle : vents violents

**Date exercice incendie du 2<sup>ème</sup> trimestre** : vendredi 17 janvier en la présence de la commission sécurité

### 4. L'amicale USEP de l'Ecole

Comptes du 15.11 au 25.02

Dépenses		Recettes	
matériel	250	subv mairie	750
cotisation usep	914,75	écolo tri	
bus	720		323,21
Entrées	998	petit jeps 1er trim	650
		Marché de Noel	765
TOTAL	2882.75	TOTAL	2488,21

### 5. Sécurité / Travaux / Points des parents / Dates et équipe

#### **EQUIPE EDUCATIVE**

Modification de l'équipe éducative : Mme Sarah ABREU GOMES rejoint Mme Adeline CATRY dans l'équipe des AESH suite à l'embauche supplémentaire par la Direction Académique pour le suivi de deux élèves en classe de CE1-CE2.

#### **TRAVAUX réalisés par la municipalité**

##### **Informatique**

Les ordinateurs pour les élèves de l'école nécessitent un renouvellement. La municipalité a répondu positivement à la demande. Des nouvelles dalles tactiles seront encore installées en maternelle. La date est à déterminer.

##### **Ménage élémentaire**

Depuis le changement de personnel de la société de nettoyage et les remarques faites, l'équipe pédagogique constate une nette amélioration.

**Nouveau photographe scolaire** avec la possibilité de commande en ligne. Date de la photo de classe : le 22 avril prochain.

#### **FIN D'ANNEE**

Proposition de porte ouverte par l'équipe enseignante vendredi 6 juin. A voir si l'association des Ptits Jeps souhaitent proposer une kermesse dans le même temps.

Participation à la fête de la musique : vendredi 20 juin

#### **REMERCIEMENTS**

Remerciements de Monsieur le Maire à l'équipe enseignante pour l'organisation des sorties scolaires ainsi que pour le dynamisme de l'école.

Remerciements de la directrice pour le soutien de la municipalité et pour son investissement envers l'école.

**DATE DES PROCHAINS CONSEILS D'ECOLE :**

Mardi 10 juin à 18h

Date du conseil d'école extraordinaire pour retour de l'évaluation d'école avec Muntzenheim et Porte-du-Ried :  
lundi 23 juin 18h à la Salle Lutz

Les évaluateurs externes sont venus à l'école jeudi 6 mars toute la journée pour observer différents points demandés et ont lu le rapport d'autoévaluation rédigé par les trois équipes pédagogiques des écoles. Les retours nous serviront à améliorer le fonctionnement de l'école et à rédiger un nouveau projet d'école.

Remerciements de la directrice à l'équipe pédagogique et aux parents d'élèves sollicités.

**POINTS DES PARENTS**

Aucune communication sur le service civique : rupture de contrat.

La séance est close à 19h00.

L'équipe des parents délégués offre le verre de l'amitié.

La Directrice :  
MOSER Céline



La Secrétaire :  
HAUS Mélissa

